

Michaelis-Kirchweih: Fürths Innenstadt wird zur Festmeile

Die über 900 Jahre alte Michaelis-Kirchweih – in Fürth liebevoll „Kärwa“ genannt – zieht jedes Jahr Ende September bis Mitte Oktober zahlreiche Besucherinnen und Besucher an. Rund zwei Wochen lang verwandelt sich die gesamte Innenstadt in eine lebendige Festmeile. Fahrgeschäfte, Marktstände und fränkische Spezialitäten prägen das Bild, während Musik und geselliges Beisammensein für typische Kirchweihstimmung sorgen.

Besonders macht die Kärwa ihr einzigartiger Charakter als größte Straßenkirchweih Deutschlands, die sich durch die Straßen und Plätze der Stadt zieht, Fürths Zentrum mit Leben füllt und jährlich rund 1,5 Millionen Besucherinnen und Besucher anzieht. Ein Höhepunkt ist der traditionelle Erntedankfestzug mit geschmückten Wagen, Musikgruppen und Trachtenträgern, der jedes Jahr rund 100.000 Besucher begeistert.

Seit 2018 ist die Michaelis-Kirchweih offiziell als immaterielles Kulturerbe in Deutschland anerkannt – ein Zeichen für die enge Verbindung von gelebtem Brauchtum, kultureller Identität und moderner Festkultur in der Kleeblattstadt.

Zeichen (mit Leerzeichen): 1.117

Zeichen (ohne Leerzeichen): 975

Stand 20.11.2025